



LA SITUACION EN CHECOESLOVAQUIA

# Han desaparecido las medidas de extrema vigilancia

La efervescencia entre los eslovacos. Antecedentes

Los acontecimientos que vienen sucediéndose en Checoslovaquia nos demuestran que el artificioso país llamado Checoslovaquia no puede vivir en paz mientras el Gobierno de Praga persista en su propósito de mantener el poder absorbente.

Los alemanes sudetes reclaman su autonomía; la minoría polaca tiene las mismas aspiraciones, y ahora se ha manifestado de un modo tan vibrante como inesperado idéntico deseo por parte de una importante fracción de los eslovacos enfrentada a la otra fracción que sigue a Hodza, jefe del Gobierno.

Conviene tener presentes algunos antecedentes de la unión circunstancial entre los checos y los eslovacos. Se llevó a cabo por el Convenio de Pittsburg, de 30 de Mayo de 1918, una de cuyas cláusulas dice: "Aceptamos el programa político de la unión de checos y eslovacos, en un Estado independiente, compuesto por Bohemia y Eslovaquia. Eslovaquia tendrá administración autónoma, Parlamento propio y administración de justicia independiente. La lengua eslovaca será la oficial en las escuelas, para las autoridades y para los negocios públicos en general". Pero Masaryk, que fué el firmante de este Convenio por la parte checa, tres años antes, en una Memoria dirigida al inglés Seton Watson, afirmaba que los eslovacos eran checos. Y éste fué el criterio que prevaleció después, en la Conferencia de la Paz, sobre la suerte de los eslovacos, en la que ni siquiera se consultó la opinión de éstos.

El 30 de Octubre de 1918, ya constituido el Estado checo, el Consejo Nacional eslovaco publicó una declaración en la que decía que Eslovaquia se unía

al nuevo Estado, bajo las condiciones fijadas en el Convenio de Pittsburg. Esta unión quedó limitada a un período de diez años. Pero después resultó que esta cláusula había sido secuestrada y la declaración falseada, en cuya falsificación se añadió, que los eslovacos renunciaban a ostentar representación propia en la Conferencia de la Paz.

Con esto quedó sellada la suerte de los dos millones y medio de eslovacos. En Eslovaquia se implantó la administración política y militar checa. El general Stefanik, que durante la Guerra Europea había sido el caudillo de las legiones eslovacas, murió víctima de las balas checas, "por un lamentable error", al regresar a su patria en avión. Una delegación eslovaca presidida por Hlinka, decía en una Memoria presentada a la Conferencia de 1919: "nosotros no somos checos ni checoslovacos, sino eslovacos y queremos seguirlo siendo". Esta Memoria fué rechazada por la intervención personal de Benesch y Hlinka fué encarcelado a su regreso a Checoslovaquia. Otro jefe eslovaco, el doctor Tukar, que al expirar los diez años por los que se estableció la unión, pidió la celebración de plebiscito en el que los eslovacos se dictarían su propia suerte, fué por esta causa condenado a quince años de prisión mayor, durante la cual se le ha dado ciego. Como puede verse, no son sólo los alemanes sudetes los que sufren la tiranía del Gobierno de Praga, sino también los dos millones y medio de eslovacos.

Desaparecen las medidas extremas  
Praga, 8.—Después de la metódica retirada de tropas de la frontera, han desaparecido las medidas de extrema

vigilancia que habían sido tomadas. También han desaparecido las barricadas y obstáculos colocados en las carreteras.

El Gobierno ha decretado que la permanencia en filas será en lo sucesivo por el tiempo de tres años. Los soldados que llevan dos en el Ejército permanecerán en filas un año más.

Un incidente grave

Praga, 8.—Un sacerdote alemán sudete que se dirigía en motocicleta al domicilio de un enfermo grave para administrarle los auxilios de la religión, fué intimidado a detenerse cuando pasaba frente a un puesto de Policía checa. Como la intimidación se le hizo cuando ya se hallaba junto a la Policía, y no pudo parar la máquina con la rapidez exigida, se hicieron algunos disparos contra el sacerdote, el cual resultó herido, aunque por fortuna levemente.

El sacerdote se trasladó al domicilio de un notario para levantar acta de lo ocurrido, pero aquél se negó a extenderla por tener órdenes del Gobierno todos los notarios, para no extender actas de esa naturaleza en ningún caso.

\*\*\*

Berlín, 8.—La Prensa alemana en general se ocupa del grave incidente relativo a la agresión sufrida por un sacerdote sudete cuando se dirigía a prestar los auxilios espirituales a un enfermo en trance de muerte. Todos los periódicos protestan airadamente contra este nuevo acto que—dicen—pone una vez más de manifiesto la conducta censurable de las fuerzas del Gobierno de Praga.

AUXILIO SOCIAL

Un rasgo plausible

Por los artilleros pertenecientes a la sexta batería del 13.º regimiento Ligero, ha sido entregada en esta administración provincial de Auxilio Social la suma de 141 pesetas 30 céntimos, como nuevo donativo que hacen aquellos bravos defensores de España a la referida Institución, siendo varias las veces que han repetido este hermoso rasgo que pone de relieve el alto espíritu de sacrificio de quienes no sólo defienden a Dios y a la Patria, con las armas en la mano, sino que además destinan de su escaso haber cantidades para remediar a los necesitados de la retaguardia.

¡Qué ejemplo para muchos que se llaman españoles y que disfrutando de la tranquilidad y bienestar que éstos les proporcionan escatiman, cuando no niegan su aportación a esta obra social!

Por Dios, España y su Revolución Nacionalindustrialista.

Saludo a Franco: Arriba España.

## Junta Provincial de Beneficencia Particular de Segovia

Circular

Publicada en el «Boletín Oficial del Estado» la Ley de 12 de Mayo estableciendo el pago del cupón de la Deuda pública, se participa a todos los patronos y Juntas de patronos de instituciones benéficas clasificadas de Beneficencia particular o sometidas normalmente de hecho al protectorado a quienes les pudiera alcanzar el beneficio de anticipo o compensación a que se refiere el Decreto 19 de Marzo de 1938, que no podrán obtener dicho beneficio las que puedan suplir la falta actual de ingresos por el cobro del cupón correspondiente a los intereses de las distintas Deudas del Estado o especiales que ha de abonarse a partir de primero de Julio próximo.

No obstante cuando los bienes y valores estuvieren en zona roja concurrían los requisitos que determina el Decreto citado de 19 de Marzo de 1938, tendrán derecho a esos beneficios si prueban por los medios naturales en derecho que la subvención o compensación le es imprescindible para subsistir.

Por último, siendo indispensable para el percibo de intereses en la Delegación de Hacienda o en el Banco de España el certificado de aprobación de cuentas hasta el año 1937 inclusive, se participa para evitar perjuicios a las Fundaciones y responsabilidades a los Patronatos de aquellas que aún no han realizado la presentación de cuentas, se les concede un plazo que finalizará el 20 del corriente a partir de cuya fecha impondrá las sanciones que determina la Instrucción del Ramo.

Segovia, 7 de Junio de 1938. Segundo Año Triunfal.

El gobernador civil-presidente, Rodríguez Lafuente.

## Efectos militares y civiles

Emblemas en miniaturas. Escudos de Nueva España. Efigies y Distintivos. Medallas de Sufriamiento por la Patria, Medallas de Sufriamientos por la Patria en miniatura, para señora

Visite sin compromiso el Centro General de Representaciones  
**ALBERTO GONZALEZ**  
Perocota, 1, segundo. Teléfono 292

# Se ponen nuevamente en juego contra la España Nacional la mendacidad y la calumnia

Estas coinciden con la apertura al extranjero de las grandes rutas de la epopeya del Norte

La mendacidad y la calumnia, armas favoritas de la impotencia del internacionalismo rojo, vencido por la fuerza de las armas y de la razón en nuestra Patria, han sido puestas nuevamente en juego contra la España Nacional. Ahora para propalar el rumor de pretendidos desórdenes en Andalucía, acompañados de actitudes sediciosas de algunos generales y fuerzas armadas.

Tan estúpidamente ridícula es la patraña lanzada, desde Gibraltar, por un titulado corresponsal de Prensa, para el que tienen, por lo visto, la misma medida el respeto ajeno y la honradez profesional propia, que casi no valdría la pena contestarla. Sólo nos mueve a hacerlo, ver mezclados, en la propalación de la mentira periódicos, como «Le Temps», de cuya tantas veces probada seriedad nos consideramos con derecho a esperar una mayor cautela en la aceptación de especies, que carecen de todo fundamento.

El autor de la de ahora tiene una larga práctica embustería. Es el mismo que, al regreso de la Peregrinación Musulmana a la Meca, habló de otro levantamiento en el Sur de la Península, e incluso de la huida en

†  
EL SEÑOR

## Don Martín Esteban López

Ha fallecido en Pinilla Ambroz el día 8 de Junio de 1938 a los 74 años de edad

Habiendo recibido los Santos Sacramentos y la bendición de Su Santidad

R. I. P.

Su afligida esposa doña Isidora González Llorente; hijos doña Dolores y don Valentín Esteban González; nietos Martín, Esteban y Amparo Esteban Esfeban; hijo político don Miguel Esteban Cuesta; hermana doña Trinidad; hermanos políticos doña Loreza y don Robustiano; sobrinos y demás familia,

Participan a sus amistades tan sensible pérdida y les ruega le tengan presente en sus oraciones, por lo que les quedarán eternamente agradecidos.

## Funerales en la Argentina por el general Cabanellas

Buenos Aires, 8.—Organizados por la representación oficial de la España Nacional, se han celebrado solemnemente funerales en sufragio del alma del general Cabanellas.

Los elementos más calificados de la colonia española acudieron al acto, así como uno representación de colectividad.

**Lector: Si eres combatiente por España, no tires este periódico; dalo a tus compañeros o léeselo tú.**

## La política francesa en relación con la España Nacional

(Viene de la página 1)

Las resoluciones son:

- Invitar al Gobierno a no enviar más socorros clandestinos a los españoles.
- Invitarle a reconocer la independencia de Franco.
- Invitarle a establecer relaciones con el Gobierno de la España Nacional.
- Invitarle a enviar un embajador a Roma.

Paris, 8.—Un importante periódico de esta capital, al censurar la política del Gobierno francés en relación con la guerra española, dice que debe abordar de frente el problema español y mantener una neutralidad estricta, sin ayudar a ninguno de los bandos en lucha.

Se lamenta el diario de que el Gobierno de Francia con Franco, que es el que vencerá en definitiva, agita que Inglaterra y Checoslovaquia tienen ya sus representantes en la España nacional. El Gobierno francés debe evitar que sea demasiado tarde cuando se decida a seguir el ejemplo de aquellos países.

## UNA CIRCULAR DEL MINISTRO DE EDUCACION

### El 13 de Julio, aniversario del asesinato de Calvo Sotelo, se exaltarán en las escuelas la figura de este gran español

Vitoria, 8.—Don Romualdo de Toledo, jefe del Servicio Nacional de Primera Enseñanza, ha entregado a la Prensa una copia de la circular que dirige a los inspectores y maestros de las escuelas nacionales, municipales y privadas.

Dice así:

«Uno de los factores que más ha de contribuir a la formación patriótica del niño en la nueva España, ha de ser la exaltación de nuestras grandes figuras nacionales. Y las virtudes de nuestra raza, la doctrina de nuestros pensadores, el sacrificio de nuestros héroes han de tener en todo momento su exaltación dentro de la escuela.

La fecha del 13 de Julio, aniversario del crimen político cometido por los gobernadores del nefasto régimen republicano en la figura del protomártir don José Calvo Sotelo, entra dentro de las vacaciones estivales en algunas de las regiones españolas.

Por esta causa ha de escogerse el día 13 del mes de Julio para exaltar dentro de la escuela la figura de aquel ilustre español que dió su sangre por Dios y por España, iniciando con su sacrificio la redención de nuestra patria.

Por estas razones, esta Junta dispone:

En todas las escuelas nacionales aprovechará el día 13 de Julio para que, en forma de conferencia sencilla y emotiva, se dibuje en el alma de los niños la figura de nuestro protomártir excelentísimo señor don José Calvo Sotelo (q. e. p. u.) haciendo destacar la austeridad de vida, el dominio de su inteligencia, su espíritu de unidad en lo político, sobre todo; la exaltación de su amor a España, que le llevó a ser víctima como víctima de los enemigos constantes de la Religión y de la Patria.

Los alumnos, en sus ejercicios, recogerán estas conferencias. Antes de servirán para dejar grabado en su espíritu el engrandecimiento que en el orden pedagógico tiene la vida entregada de lleno a su Patria, los principios fundamentales de nuestra civilización y nuestra cultura.

»

## La Unión y El Fénix Español

Compañía Nacional de Seguros

Fundada en 1864

Domicilio legal: Valladolid

Edificio de su propiedad, Calle del general Mola, número

**Seguros de INCENDIOS, COSECHAS, TRANSPORTES, ACCIDENTES y otros ramos**

Subdirección en Segovia

**Plaza Mayor, 22 (planta baja)**

TELEFONO 397

# Llegan noticias de la retirada del enemigo por todas partes

Por SPECTATOR

Hoy ha vuelto la guerra, como una nueva ilusión. Con la de esta victoria que voy a tratar de explicar, y si acierto a transmitir la emoción de la jornada, no creáis que es habilidad mía, sino de nuestros soldados, que se van adentrando por el territorio patrio para liberarlo; habilidad de estos soldados, fuertes y sobrios, para quienes el deber patriótico es religión tan profunda como la propia fe que les inculcaron sus mayores. Ningún espectáculo tan maravilloso como el de la Naturaleza. Por eso, ninguna otra solución tan bella como la de la guerra. Desde este puesto de mando que nos han deparado hoy—porque quiero decir que el avance ha sido de unos quince kilómetros de profundidad—, contemplábamos el valle con sus pueblos recostados al sol de montañas altivas, presentando un terreno levantino de verde intenso y de escarpas fuertes y duras. Ayer, presencié la operación desde este sitio, cuando ayer comenzó. Lo que me importaba es saber la resistencia que hoy oponía el enemigo, y la satisfacción es completa cuando el general, a modo de anticipo, me ha dicho:

«Vea con los prismáticos y compruebe lo que ayer me atrevía a anticiparle. Aquel enemigo pegajoso se bate en retirada. El esfuerzo de los días pasados y el castigo de un extremo a otro del sector, empieza a tocarse victoriosamente. Recorra el escenario con la vista de Oeste a Este, y verá extenderse a nuestros soldados por lomas y sierras, dominando el valle, donde quizás por el sector de Adzaneta espera la liberación. Ya está en nuestro poder el sistema de cotas, y aquellos repliegues bruscos donde se advierte que desaparecen nuestros muchachos, que es el barranco de Monleón, que está a la entrada del pueblo pero éste ya está ampliamente rebasado y pronto estará ocupado.»

Nada más sucede en un largo rato, durante el cual nuestros cañones enmudecen y los de los rojos han callado por completo, hasta que en el azul del cielo se atisba el zumbido de nuestros aviones, que van y vienen en gran cantidad al fondo del barranco, donde aún pretendían los rojos prolongar su resistencia.

Al filo del medio día, pegados los

ojos a los prismáticos, oí de súbito un clamoreo. Allí, sobre la altura inmediata a la torre de Adzaneta, ha aparecido una flecha, que es como un pañuelo que apenas se advierte, y aquel pañuelito diminuto se estira y amplía y ante los ojos se agiganta. Es la bandera española, como testimonio del mejor lenguaje que intentaron los nativos para demostrar cómo una Patria se encuentra a sí misma. A mí, la comida que me ofrecen me sabe a gloria, y durante ella llegan noticias concretas. Se ha rebasado Adzaneta, y continúa la progresión, batiendo siempre al enemigo. Y entonces yo obtengo permiso para entrar en el pueblo recién conquistado.

Son las tres y media de la tarde cuando vuelvo al coche por las pistas. Tan sólo se oye algún otro cañonazo con que los rojos cubren su retirada, pero llevo a tiempo al pueblo. Imaginó que las lomas de Monleón, especie de sistema de atrincheramientos, tenían un puente y una carretera. Aquél está volado, naturalmente. El camino se hace difícil. Adzaneta es un pueblo grande, como si las casas ostentaron el señorío del campo. Han entrado los carros de asalto de la quinta compañía, a las tres de la tarde, y luego de batir al enemigo, que aún se defendía donde el terreno le era propicio, ha tenido lugar el avance de la infantería. El pueblo ha sido casi totalmente evacuado, y los únicos que hay son dos viejos, uno de ellos una mujer. Todavía son de aquellos que los rojos evacuaron de Teruel. El resto de la población ha huido al campo, y comienza a llegar a la vista de la bandera roja y gualda. En las calles han abandonado hasta nueve muertos rojos y veinte más por los caminos por donde hemos llegado. Ha sufrido poco este pueblo y tiene en cambio la iglesia maltratada por la horda. Se conserva en buen estado el altar mayor, que es de estilo barroco; pero por detrás el altar está muy deteriorado, y del resto del templo no quedan más que restos de imágenes. En cuanto a la iglesia, el hedor es insoportable, porque hasta hace pocas horas era cuadra del lugar, y todavía han dejado una pobre oveja recién sacrificada.

Empiezan a llegar los prisioneros.

## ALMACENES JUAREZ

Vinos y licores al por mayor y menor

Plaza de San Facundo, núm. 5

El mejor vino al mejor precio

### Servicio a domicilio

Avisos: teléfono 392



